

Editoriales de la prensa local

23 de enero del 2021



La inseguridad es el combustible del miedo

La gobernabilidad traduce estabilidad social y certidumbre económica y en un escenario tan dramático como el que impone la pandemia del COVID, si esas dos condicionantes del desarrollo y el crecimiento no prevalecen, inevitablemente se alteran conductas humanas que llevan a la percepción de miedos, temores, desastres, frustraciones y reducción de las expectativas de normalidad para el trabajo cotidiano y la convivencia social en armonía.

Cómo los zacatecanos pueden vivir tranquilos si a diario son alterados por las cifras mortales provocadas por el virus? Son los otros datos tan reales y tormentosos que se pueden imaginar los más de 2 mil 200 fallecidos acumulados y formados por toda la avenida Hidalgo, hasta la Plaza de Armas, solo para que la gente que todavía no creé en la presencia del mal, directamente vean esas tragedias familiares, le piensen y reflexionen que mañana pueden ser ellos y que, para evitarlo, han de cumplir las más elementales medidas de precaución.

Imposible que no haya alarma ni miedo frente a los ya cotidianos sucesos de violencia criminal que tienen colocado al estado en el quinto lugar nacional con mayor incidencia en homicidios, según el sistema nacional de seguridad pública, con más de mil 100 victimados en ejecuciones o confrontación; es inevitable que SAÚL MONREAL, el vigoroso alcalde de Fresnillo, por enésima vez tenga que poner el grito en el cielo, para de plano y muy directo, denunciar que los gobiernos federal y estatal, en sus acciones, operaciones y estrategias se han quedado cortos frente a la delincuencia y sus resultados son casi la nulidad, no han dado los resultados prometidos de paz y tranquilidad.

Fresnillo se ha vuelto a posicionar en el país como el municipio con mayor percepción de inseguridad, casi el 95 por ciento de la población así lo consideran, lo que refleja y más demuestra la impotencia de las corporaciones de seguridad pública, sean el Ejército, la Guardia Nacional y la Policía Estatal. Con esta innegable realidad que aterra, solo el lunes se registraron ll homicidios violentos, el Secretario ARTURO LÓPEZ BAZÁN, deberá entender que la seguridad no se logrará con llamados ni con votos de confianza, y menos mediáticamente. Desde ALEJANDRO TELLO, SAÚL MONREAL, todos los alcaldes y la sociedad entera, le exigen una estrategia más inteligente y eficaz.

EN CONTRASTE Y EN LA RUTA ECONÓMICA

Y no obstante que se mantienen condiciones críticas por el cierre de negocios, pèrdida de empleos y encarecimiento de la vida, ocasionados por la pandemia, y aunque con limitaciones presupuestales, ALEJANDRO TELLO y el Consejo Estatal de Desarrollo Económico, acordaron un programa emergente de reactivación económica dirigido al rescate de empresas afectadas por la crisis pandémica, a través de créditos desde 50 a 300 mil pesos, con disposición de 2 mil 500 millones de pesos.

Esta medida ratifica el reciente pronunciamiento del Secretario de Finanzas, JORGE MIRANDA CASTRO, sobre la generación de condiciones de gobernabilidad.

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Y la semana nos trajo...

Los cambios siempre serán positivos por donde se vean pero le aseguro que si alguien pudiera adivinar y le hubiera dicho lo que pasaría, simplemente sería muy difícil de creer. Como primer punto es conversación obligada hablar del cambio de gobierno en el vecino país de norte donde después de una violenta toma de poderes por incitación del ahora expresidente, todos esperábamos una recepción de la nueva presidencia más problemática. Por fortuna la guardia nacional de ellos en Washington se mantuvo al tanto y no hubo disturbios a considerar.

Me llamó la atención a diferencia de lo que pasa en nuestro territorio el discurso conciliador que dio el presidente Biden a los presentes donde mencionaba que ese país aunque con diferencias, debería de caminar siempre hacia la misma dirección y todos de la mano, que bueno que dominó en ese instante la cordura del mandatario.

Finalmente mencionarle que las palabras en la participación de Jeniffer Lopez señalaban la bienvenida a una era de gobierno distinta donde se espera una igualdad mayor a la que predominó en los 4 años anteriores. Enhorabuena por el cambio para el país vecino, esperemos que vengan para todos tiempos mejores.

Y como era de esperarse, las nuevas medidas tomadas por el gobierno de los Estados Unidos contra la pandemia de Covid que vivimos sorprendieron a propios y extraños. Sabemos que en este país es donde más contagios se dan diariamente y la primer medida tomada en contra de ellos se me hace buena. El pedir una prueba de que el pasajero está libre de Covid a su ingreso a ese país es más que sensata.

Lo que se trató después y aún no sabemos de qué forma se hará es lo de la cuarentena que quieren imponer para quienes deseen ingresar al suelo americano. Definitivamente el cambio de ideas es radical y nos puede servir de ejemplo para ver si lo aplicamos en nuestro país, detalle que se ve casi imposible ya que de este lado nuestras autoridades prefieren desgastarse con temas de derechos humanos o con cualquier distractor que los aleje de una toma de decisión eficaz para la solución del problema. Por esto y sin dudarlo tenemos unos números desastrosos en el tema de Covid en nuestro país.

Por otro lado, la Organización Mundial de Turismo (OMT) en su sesión del 18 de enero del presente emitió 5 recomendaciones principales para avanzar con la reactivación del turismo mundial. Considero de suma importancia los conozca ya que esta actividad en nuestro país sigue siendo una de las más afectadas por la situación que estamos pasando los cuales se presentan a continuación.

1.- Certificados de vacunación coordinados para garantizar el seguimiento, definición y aplicación de principios, protocolos y documentos digitales armonizados.

2.- Protocolos de realización de pruebas y sistemas de certificación estandarizados, digitales e interoperables a partir de la evaluación del riesgo existente entre los territorios o países de origen y destino.

3.- Desarrollo de un sistema coordinado de apertura segura de fronteras según la iniciativa de la Organización y cooperación para el desarrollo económico (OCDE) y en coordinación con la Organización Mundial del Turismo (OMT), Organización Internacional para la Aviación Civil (OACI), Organización Marítima Internacional (OMI) y Organización Mundial de la Salud (OMS).

4.- Aplicación de la guía para viajes aéreos durante la crisis de salud pública de Covid 19 de la OACI y establecimiento de corredores sanitarios con protocolos armonizados.

5.- Aquellas medidas que afecten al tráfico aéreo deberán considerar riesgos, apoyarse en bases empíricas, ser coherentes y proporcionadas, y ceñirse a un marco temporal limitado.

Espero que se comiencen a aplicar a las brevedad a nivel mundial para beneficio de todos. Agradezco al centro de investigación y competitividad turística Anáhuac la información proporcionada para la realización de este segmento.

Hace algunos días también salieron los resultados de la percepción de inseguridad pública en nuestro país donde tristemente Fresnillo encabeza la lista. Para efectos de turismo mencionaré en orden de menor a mayor cuales son los destinos más favorecidos en este tema.

Los Cabos en donde menos inseguridad se siente seguido por Mérida, Saltillo, La Paz, Puerto Vallarta, Tampico y Campeche. Después se encuentran en la lista Aguascalientes, Querétaro, Mazatlán Chihuahua, Veracruz, Mexicali, Manzanillo y Culiacán. La media nacional de menor inseguridad llega hasta el 68.1%.

Del 68.3 al 88.1% como más inseguro tenemos a Hermosillo, Miguel Hidalgo (CDMX), Cuauhtémoc (CDMX), Oaxaca, Colima, Ixtapa, Tuxtla Gutiérrez, Monterrey, Ciudad Juárez, Guanajuato, Acapulco, Toluca, Puebla, Tijuana, León, Zacatecas, Guadalajara, Villahermosa, S.L.P., Cuernavaca y Cancún con el índice más alto de sentimiento de inseguridad en sus habitantes.

Como consuelo y debido a la baja calificación de nuestro estado solo me resta comentar que la sensación no es lo mismo que la realidad. Usted se puede sentir inseguro sin estarlo realmente.

Finalmente recordarle que debemos de seguir cuidándonos y salir lo menos posible. Si necesita hacerlo apoye a los locales y por favor no se le olvide que el uso del cubre boca es indispensable para que el virus no se siga propagando. Hasta la próxima.

Imagen

De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

El poder

por el poder

Para nadie es desconocido del todo las inseparables tácticas a las que recurren algunos engallados partidos políticos por logros en las urnas para asumir cargos de elección popular, y de esa manera, convierten las posiciones en posesiones. Es el poder por el poder, nada de idealismos, de ninguna manera, predomina tan solo la insaciable hambruna de poder y ambiciones personales.

En tiempos relativos a procesos político-electorales, es conveniente tocar ese tipo de estrategias o vulgares imposiciones practicadas con lujo de violencia maquillada de verborrea populista y demagógica, y así sacar conclusiones tanto del método impuesto, y de paso, analizar el silencio del pueblo que enmudece y no se atreve a manifestarse en contra de las vulgares y abusivas pretensiones de los impuestos por el poder del poder político.

Uno de estos ejemplos ocurrió en Fresnillo y conservamos las evidencias de semejante atrevimiento. Fue un ejemplo imborrable de lo que es el poder por el poder. El asentamiento es parte de un acta de cabildo del mes de septiembre de 1923. En el pleno se da lectura de un comunicado del PNR que es dirigido al presidente municipal. Se le informa que el partido "decidió" que el señor Cesáreo Pinedo entre en funciones como regidor del ayuntamiento, en sustitución del señor Rodrigo M. López, y se agrega de paso que, los regidores Varela, Cázares y Castillo, incluso el propio López ya están de acuerdo.

Es natural la reacción, el síndico no acepta la imposición y propone una comisión para que estudie el asunto. El regidor Cázares interrumpe para expresar que el diputado Arana ya estaba de acuerdo con el cambio. Al final de cuentas se acuerda el resultado de la comisión. El día 30 de septiembre el dictamen de la comisión niega la inclusión de Pinedo al ayuntamiento.

Lo anterior fue tan solo una referencia de la manera en que actuaba el Partido Nacional Revolucionario, creado por Plutarco Elías Calles. Su heredero fue el PRI moderno, las tácticas fueron su identidad de siempre. En el presente, los ejemplos se reproducen; los practican y los hacen vigentes quienes abrevaron de las doctrinas del vetusto PNR y de ello, abundan millares de ejemplos. Sus emisarios solo cambiaron de colores, las enseñanzas son las mismas que en 1927.

Entre otras cosas, ¿quién era Cesáreo Pinedo y de dónde provenía su influencia en el PNR de aquellos lejanos años? Era jerezano para empezar y llegó a ser presidente municipal en Fresnillo en el año de 1928. Ocupa el cargo que detentaba Rafael Yáñez Sosa, quien abandona el puesto para sumarse a las filas del cacique Guillermo C. Aguilera y participar en la rebelión escobarista.

Pinedo era parte, a su vez, de grupos llamados agraristas que emprendían poseídos de una especie de odio satánico tórridas batidas en contra de los llamados cristeros. De ahí su influencia en el partido político en cuestión.

Este personaje, junto con otros jerezanos, incluso el presidente municipal, se dieron a la tarea de perseguir al presbítero Félix de la C. Castañeda, logrando aprehenderle en la comunidad de Juancho Rey luego de haber terminado la celebración de una misa. Varias personas del lugar intentaron abogar por el sacerdote; sin embargo, sus ruegos jamás fueron escuchados por los sujetos que participan en la captura.

Días después de su aprehensión y detención en una pieza de la antigua presidencia municipal, el cual más adelante fue oficinas de la Recaudación de Rentas, el padre Castañeda fue llevado al panteón de la Soledad en donde ya se tenía preparada una fosa. En la nota se asentaba que aún con vida, el sacerdote fue arrojado a la tumba. Al enterarse de lo ocurrido, la comunidad jerezana acudió al cementerio constatando lo que en el pueblo se pregonaba.

El horrendo crimen consternó a la comunidad jerezana y localidades regionales donde era sumamente conocido y apreciado el presbítero Castañeda.

Con el tiempo la verdad empezó a surgir por todos lados, se hicieron los señalamientos requeridos; sin embargo, jamás se realizó nada para castigar tanto a los autores intelectuales como materiales del crimen.

Durante el corto periodo que Cesáreo Pinedo estuvo al frente de la presidencia municipal de Fresnillo, las actas de cabildo que logramos rescatar y de las cuales conservamos copias registran infinidad de situaciones irregulares y de un total desconcierto desde el interior del cabildo hasta en las posiciones con relación a funcionarios públicos.

Se cataloga que su efimera participación al frente del ayuntamiento fue desastrosa en todos los conceptos, fue y se considera que ha sido el comportamiento de los sujetos que han sido impuestos por parte de los caciques y caudillos para desempeñarse en cargos de elección. Demuestran ineptitud en materia administrativa; su actitud es perjudicial para la comunidad. Ejemplos abundan.



EN TIEMPOS ELECTORALES se suelen usar estrategias de imposición



Muy Distinto

Por Silvia Montes Montañez



SELECTIVA la convocatoria a una rueda de prensa efectuada en Zacatecas después de que David Monreal Ávila fue confirmado como precandidato de Morena al gobierno del estado cuestión de la que el fresnillense dijo sentirse muy animado, en un breve twiter.

Y EXCLUYENTE el manejo en medios de comunicación. Yo me enteré por el face en que Luis Medina Lizalde comentó que sólo algunos privilegiados fueron invitados y entre los desairados estuvo el mismo Fernando Arteaga, dirigente estatal de Morena.

LA INFORMACIÓN pudiera estar emitiéndose, sin embargo, en mi caso, sólo recibo artículos de apoyo al precandidato pero nada sobre su agenda ni mucho menos fotografías de sus eventos y eso me impide dar un punto de vista sustentado en la seriedad de la fuente informativa, inexistente en este caso.

DE DAVID no sé qué más decir, excepto que algunos medios de comunicación y algunos analistas, publican datos señalando mediciones que lo ubican en las nubes, muy por encima de su homóloga de la Alianza "Va por Zacatecas", Claudia Anaya Mota.

Y SU equipo de colaboradores no incluye un enlace que permita conocer más detalle sobre sus actividades y sus declaraciones. Es un caos que incluye a la dirigencia estatal de Morena como ya lo he señalado. De no ser por Medina Lizalde no habría ninguna postura para valorar.

DIRIGENTE cuestionado, por otra parte, Mario Delgado, de quien Medina cuestionó yerros que evidencian la distancia de su "liderazgo" con la militancia real. Se hace rodear de personas del Partido Verde y de "recién llegados" llamando "ambiciosos vulgares" a quienes han impugnado el proceso.

EXCLUISIVO de David Monreal el manejo público y mediático por parte de este personaje que ha dejado "todo suelto" y que simplemente invita a quien así lo decida a salirse del partido, (según leí en alguna de las notas publicadas ayer). O sea que el descontento sigue desestimándose.

MARIO DELGADO está actuando de manera evidentemente facciosa. Yo espero que alguno de los elegidos para asistir a su rueda de prensa haya obtenido su declaración al respecto.

QUIÉN resulta beneficiado de estas extrañas formas de actuar? El tema es de fondo y no se agota en lo mediático. Existen elementos suficientes para advertir que la división sigue y nadie se ocupa de tender puentes para mejorar las cosas.

PIERDE MÁS David porque al final de cuentas debe afianzar su liderazgo político. Él queda en evidencia y nos presenta un rostro desconocido porque en las otras elecciones en las que participó tuvo un comportamiento muy distinto.

DAVID SIN DUDA es el que tendrá la responsabilidad de mantener gobernabilidad en el estado si el voto ciudadano lo favorece ¿No debería dar cátedra de oficio político desde ahora? He sabido que ante esta clase de advertencias el precandidato se ofende y corta toda relación. Me consta.

Nos encontramos el lunes en la 7 de **Página 24**

Lea las negritas de arriba para abajo

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

"Tengo un gran compromiso y pasión por Zacatecas, trabajando de tiempo completo y buscando hacer mucho con poco. Gobierno sin dejarme llevar por chantajes ni entrar en provocaciones ni en confrontaciones políticas, que en nada ayudan al bienestar de la población. Gobierno en equidad y para todos, en apego a la ley y punto": Alejandro Tello Cristerna.

CHALCHIHUITES, ZAC. Viernes 22 de enero de 2021.- Dios salve a mi amado Zacatecas.-

Le Quedó Grande el Cargo de Gobernador

¡NOOO, NOOO, nooo puede ser! Anoche, en la cabecera municipal de Guadalupe, asesinaron a balazos a un policía ministerial y su acompañante, una mujer, está gravemente herida en un hospital.

¡MADRE MÍA de Guadalupe! ¿Qué es lo que está pasando en mi querido estado de rostro de cantera y corazón de plata todo ensangrentado?

-PUES franca y sencillamente -interviene doña Petra-, que al "Pinocho de Bernárdez" le quedó grande el cargo de gobernador de Zacatecas, ¿pruebas? Los miles de asesinatos que han ocurrido en 4 años, 4 meses y 11 días que tiene desgobernando el estado.

NINGÚN gobernador tan zonzo, inepto, incapaz y valemadrista como el nariz de cacahuate había tenido mi sufrido Zacatecas. ¡Ay, no, viejo verijón ya debería de irse, está ocasionando muchos asesinatos por su marcada incapacidad.

-: OTRO policía ministerial asesinado! -truena don Roberto- ¿De qué se trata!? ¿Cómo es posible que ellos, con la autoridad que tienen, la capacidad en el manejo de armas, la investigación, sean víctimas mortales de los criminales?

-AQUÍ LO extraño, lo sospechoso es que los asesinos pueden matar a balazos a diestra y siniestra y que el chinche gobierno los detenga. Son hijeses. Eso da pie a que la gente siga diciendo que Alex "vendió la plaza a los criminales", "que tiene nexos con el narco", "que el le pagó la mayor parte de su campaña y que por eso la maña hace lo que se le pega la gana, pues compró impunidad".

A ARMANDO -como se llamaba el representante de la ley muerto a balazosmanejaba un auto Jetta gris, sobre la avenida Siglo XXI, al filo de las 21:30 horas, acompañado de esa mujer que resultó gravemente herida en la cobarde y letal agresión, era obvio que lo estaban cazando y, en el mejor momento para los asesinos, les dirigieron una lluvia de plomo.

Mi Jardín de Flores

Parece que la Cristina le da Prozac

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



David Monreal Ávila



Alejandro Tello Cristerna

Y, ¿DÓNDE demonios estaba la policía? ¿Alcanzó Armando a pedir el apoyo de sus compañeros? ¿Les reportó que, sospechosos lo andaban siguiendo? ¿Reportó las características del vehículo y la cantidad de sujetos que iban en él? ¿Las placas del Jetta?

DE ESTO no se sabe nada de nada, sólo que fue víctima de un ataque cobarde y que ni los policías tienen el apoyo del gobierno

AQUÍ LO cañón -continúa don Robertoes que todo indica que este asesinato, como los otros de sus compañeros de armas, quedará impune y que todo lo que diga Alex, en cuanto que "no descansaremos hasta ponerlo de frente al juez para que sea castigado", es



Adolfo "Fito" Bonilla



José Manuel Jaime Delgadillo

y será una pura y cobarde demagogia. Este chinche gobierno no vale más que una pura chin.. y dos con sal.

Otro Acribillado y un Herido

ALREDEDOR de las 21:15 horas, dos individuos fuero baleados: uno en la avenida Cerro de la Bufa, el otro en la privada Cerro del Maguey, colonia la Cantera, cabecera municipal de Guadalupe.

EL PRIMERO murió en el lugar de los hechos, el segundo resultó herido, para su "fortuna", el balazo fue en la pierna. Ya se recupera el hombre.

¿DETENIDOS? No, no hubo detenidos.

Los asesinos huyeron con total impunidad.

Otro Asesinato en Vetagrande

EN EL otrora tranquilo municipio de Vetagrande, sucedió el cuarto asesinato del día. Pero no crea el lector que este crimen fue de "te mato y ya". No, no. Este crimen fue el más abominable y sanguinario del día. La víctima, que no ha sido identificada, fue secuestrada, torturada, degollada y rematada a balazos. El cadáver, mutilado, fue descubierto la mañana de aver sobre la carretera estatal 155, a la altura de las antenas de comunicación, a eso de las 9:00 de la mañana.

¿Y LOS ASESINOS? Bien, gracias. Mandándole a Tello atentos saludos.

EN FRESNILLO un chavo de 21 años caminaba tranquilamente por la calle Sector Libertad, colonia Plutarco Elías Calles, cuando un vehículo no identificado frenó chirriando llantas.

DE ÉL BAJÓ un sujeto, lo baleó, volvió a subir al auto y el conductor pisó el acelerador y se perdió en la distancia.

DESANGRADO, el joven de 21 años lucha por su vida en un nosocomio de Fresnillo. ¿Qué les parece?-.

-HORRENDO, don Roberto, horrendo, abo-mi-na-ble-

-¿Y, "EL Pinocho de Bernárdez", que ni siquiera da la cara? ¡Ya que se largue el

Grave Error Haber Votado por Tello en 2016

-DESPUÉS de poco más de cuatro años, don Gerardo Mata, connotado activista, hace un breve análisis del "desgobierno" (2016-2021) de don Alejandro Tello Cristerna:

"SE ESTÁ descomponiendo cada vez más Zacatecas, al gobernador Alejandro Tello -declara don Gerardo Mata a nuestro Diario- le están preocupando otras cosas que no tienen que no tienen nada que ver con resolver la inseguridad...

-POR SUPUESTO, madre Teresa, al "Pinocho de Bernárdez" es posible que le interesa más llevar a cabo un Año de Hidalgo perfecto, que lo beneficie a él, su familia y amigos que brindarle seguridad al pueblo de Zacatecas; el nariz de cacahuate, nomás asumió el poder y jamás hizo algo para cumplir sus promesas de hacer de Zacatecas, uno de los estados más prósperos del país "donde los trabajadores podrán escoger el trabajo que más les convenga, y los empresarios tendrán que aumentar salarios para no correr el riesgo de quedarse sin personal", dijo en varias ocasiones el Tello palabras más palabras menos, cuando estaba cerca su viaje a

Pasa a la Página 6



◀ Viene de la Página 5

China, pero todo fue pura demagogia, nomás fue con su esposa y una caterva de aduladores a derrochar nuestros impuestos, durmiendo en lujosos hoteles y caros restaurantes-.

-POR ESO dice don Gerardo que fue un error haber votado por el exsenador Tello, pues la violencia y la inseguridad comenzaron a aumentar en cuanto asumió la gubernatura el 12 de septiembre de 2016; y lamenta, por ejemplo, que hace poco se cometieron 14 asesinatos en un día.

Y SUBRAYÓ: "Elegir a Alejandro Tello como gobernador de Zacatecas, ha sido un gran error ya que es uno de los peores mandatarios que ha tenido la entidad:

"NOS HA costado muchísimos el error de 2016, fue terrible y el costo que está pagando el pueblo de Zacatecas es de dolor, de sangre, de luto, de orfandad y de abandono del estado". ¿Qué les parece?-.

-PUES QUE su breve análisis, el Gerardo,

fue certero: El Tello es el peor gobernador que ha teñido Zacatecas desde el general José María Monter 1821-1822...

-Y, ¿CÓMO sabe tanto, doña Petra?-.

-TENGO acceso a la hemeroteca de **Página 24**; ahí está toda la historia de Zacatecas y México. Pregúnteme-.

Se Siguen Sumando Organizaciones al David Monreal

-A VER: si estas elecciones fueran un partido de futbol, ¿cómo irían los equipos del PRI y de Morena?-.

-BAJITA la mano, bajita la mano yo creo que 5-0 favor de Morena-.

-CREO QUE se queda corta, doña Petra: los jugadores del PRIANRD son unos auténticos troncos, no saben moverse en la cancha, son lentos, torpes y no saben usar la cabeza, entonces yo creo que irían: Morena 10 goles, PRIANRD 0 goles-.

-;DIOS DE mi vida! ¡Pero esto es una goliza his-tó-ri-ca!-.

-PUES SÍ. Y la mayoría de los expertos consideran que el "entrenador" Tello es más inexperto que Donald Trump-.

-PERO EL gringo no es futbolista-.

-TAMPOCO el Tello, y menos gobernador. Y perdónenme la expresión, pero el narizón es un idiota, ¿cómo se le ocurre sacar del equipo al único goleador nato que es Adolfo "Fito" Bonilla, el Messi zacatecano?

-PUES SÍ, sólo a mi exgóber precioso se le ocurre tan tremendo error. Tienen ustedes mucha razón. Hoy me entero, por nuestro Diario, que don José Manuel Jaime Delgadillo, secretario general del Sindicato de Trabajadores de Telesecundaria de Zacatecas (Sittez), está súper molesto con el señor gobernador Tello porque el hombre "no ha pagado las becas que se comprometió a saldar desde el último bimestre del año pasado, el pago de 35 horas y otros compromisos que representan 27 millones de pesos anuales".

-ES LO que les digo, Tello está muy idiota, qué se me hace que la Cristina -como lo hacía la Marta con el Fox- le da Prozac? Por eso el narizón está tan sacado de onda, tan menso-.

-PUES EL líder del Sittez aprovechó la conferencia de prensa para mostrar su respaldo a "El Rey" David, comentando que cuenta con cerca de 3 mil agremiados, tiene presencia en todo Zacatecas, en donde atienden a más de 17 mil estudiantes, muchos de los cuales ya están apoyando al candidato de Morena "porque queremos ser parte de la transformación que el estado necesita, queremos ser aliados del gobierno, que no nos vean como una carga o peso para el estado, sino como una inversión y aliados", reveló-.

-¡ZAS! ESTO poco a poco se va cociendo, suele decir el Santo Padre Amaro cuando las cosas buenas son irremediables.

BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-.

Si las Fotos Hablaran Dirían que...







Alicia Álvarez Hernández y Francisco Javier Álvarez Lazcano, turista de Monterrey, Nuevo León, desayunaron en el restaurante Acrópolis



Óscar León Núñez, Sabrina García León y Daniel Amezcua González, turistas de Ciudad de México, desayunaron en el restaurante Doña Julia



Antonia Ordaz Gómez y Rocío Menchaca Ordaz, se reunieron para desayunar en el restaurante La Cofradía

Máxima Tribuna

MIGUEL OVALLE

n casi diez años de experiencia en el área de Comunicación del Poder Legislativo, he podido constatar que una crítica habitual haciaesta institución es que se pretenda legislar al vapor. Con el paso de los años el Poder Legislativo ha evolucionado

sobremanera. Se han abierto de par en par las puertas del congreso para que todo aquel ciudadano que esté interesado se involucre e incluso participe en sus procesos y convocatorias. La construcción de importantes leyes se ha logrado con el apoyo y las observaciones de organizaciones involucradas en temas sociales, ambientales, políticos, etcétera.

Entre otras cosas, la LXIII Legislatura se ha caracterizado por que las decisiones tomadas por las y los diputados buscan siempre un amplio consenso.

Desde sus comienzos, esta legislatura tuvo entre sus manos la posibilidad de analizar grandes proyectos de ley, como en su momento fue la nueva Ley de Obra Pública, al igual que la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del estado.

Ambas propuestas, tras ser leídas en el Pleno, se turnaron a las comisiones de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, y a la de Presupuesto y Cuenta Pública, respectivamente. El estudio al interior de las comisiones legislativas llevó tiempo y se criticaba que eran propuestas que estaban en la congeladora, pero lo cierto es que estos proyectos de ley se estudiaron a detalle, se realizaron foros para recabar más opiniones y aportaciones y, finalmente, se logró avalar leyes de avanzada.

Lo anterior se ha venido repitiendo en la discusión y análisis de diferentes iniciativas. Lo mismo sucedió en la semana que concluye. Las y los diputados fueron citados a un periodo extraordinario para conocer y en su caso aprobar distintos dictámenes, entre ellos una reforma a la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos en materia de declaración de procedencia y otro dictamen respecto a la iniciativa de ley que establece el procedimiento de declaración especial de ausencia para personas desaparecidas en el estado.

En los días previos a la realización del periodo extraordinario, las y los integrantes de las comisiones de Justicia y Jurisdiccional llevaron a cabo reuniones de trabajo en las que nuevamente se tuvo la participación de la Fiscalía General de Justicia así como del Tribunal Superior de Justicia de la entidad.

En estas reuniones que comenzaban alrededor de las 5 de la tarde y concluían cerca de las nueve de la noche, teniendo como foro la Sala de Comisiones del recinto legislativo, se generaron enriquecedores diálogos entre nuestros representantes populares y los titulares e integrantes tanto del Poder Judicial como del ente autónomo denominado Fiscalía General.

Al concluir los encuentros, todas las partes involucradas coincidieron en que no era posible avanzar en la aprobación de ninguna de estas iniciativas, ya que el tiempo para su estudio debía ser aún mayor.

No sucedió así con la propuesta remitida por el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Arturo Nahle García.

Esta iniciativa también fue estudiada por las y los diputados, que en todo momento tuvieron el respaldo de la Dirección de Asuntos Jurídicos, pero fue una iniciativa que sí logró el consenso y el acuerdo para determinar su procedencia, más aún, cuando el magistrado Nahle García confirmó mediante oficio que no significaba un mayor impacto presupuestal.

Por ello, de manera unánime, se logró la aprobación de esta norma que queda armonizada a la Ley Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en materia Penal.

Otro aspecto que generó debate fue el planteamiento para que el denominado C5 dejara de ser parte dependiente de la Secretaría General de Gobierno y pasara a estar bajo el mando de la Secretaría de Seguridad Pública.

Las y los diputados coincidieron en que era necesario dar este paso con el propósito de coadyuvar en el fortalecimiento de las estrategias para combatir la inseguridad, pero señalaron que se requería ir más allá por lo que, al final, la aprobación que se hizo fue que todo el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública pasara a depender de la Secretaría de Seguridad Pública y no sólo el C5.

Además, en este periodo extraordinario se aprobó una reforma a la Ley de Fraccionamientos Rurales del estado. Con ella, se posibilita la realización de un procedimiento de declaración de vacancia en aquellos predios en donde haya un asentamiento humano susceptible de ser regularizado. Es preciso resaltar también que fue tras la labor que se hizo en comisiones como se decidió que sólo las autoridades, y no los particulares, estarán facultadas para llevar a cabo este procedimiento.

El periodo concluyó con la respectiva sesión solemne y ha vuelto a tomar la conducción de las tareas parlamentarias la Comisión Permanente que, dicho sea de paso, planteó en su penúltima sesión que a través de las autoridades estatales se atienda la salud mental de las personas que han perdido algún ser querido a causa del coronavirus, un tema urgente por los tiempos que vivimos.

Modificar la manera en que se eligen y destituyen los contralores y crear dos nuevas Fiscalías Especializadas, fueron otros temas que estuvieron presentes en la agenda legislativa de los últimos días y en los que se profundizará el análisis en las próximas semanas.

Pintar la raya

LEONEL CONTRERAS BETANCOURT

legó Biden y se fue Trump. El bufón abandonó la Casa Blanca precipitadamente sin recibir ni despedirse de sucesor como obligaba el mínimo gesto de cortesía. Este es un valor de caballero educado que el de la melena amarillo naranja es lo que menos tiene, como pudo constatarlo todo el mundo durante el tiempo que gobernó al decadente imperio como chivo en cristalería.

La llegada del octogenario presidente no puede ser
más esperanzadora. "Vamos
a liderear no meramente con
el ejemplo de nuestro poder,
sino por el poder de nuestro
ejemplo". Según dijo en la ceremonia de investidura de su
cargo. Una hermosa frase cargada de simbolismo y de filosofía moral que nos recuerda
a la moral cristiana en uno
de sus principios: "por sus
frutos los conoceréis". Con
esta declaración y en todo su
discurso buscó desmarcarse
de su bárbaro antecesor, glorificador del suprema sismo
racista blanco.

Pintar la raya significa amén de hacer un desmarque, diferenciarse de una conducta o forma de hacer política en el caso de los gobernantes. No es otra cosa que un deslinde. Implica una postura, un pensamiento y proceder distinto y hasta opuesto en entre el antecesor y quien lo releva.

Con Biden pareciera que vuelve la normalidad. Es un retorno a la realidad trastocada en los últimos cuatro años.

Se fue Trump y lo hizo como llegó. A punto de abordar el avión en el que regresaría ya como un ciudadano a su feudo en Florida, lanzó la bravata de que el movimiento que lo respalda apenas inicia. Sueña quizá, si la justicia no le echa la mano y lo procesa -por las demandas que sobre él pesan relacionadas con acoso sexual, deudas y evasión de impuestos-, ser nuevamente el abanderado de los republicanos y del movimiento nativista gringo conformado mayoritariamente por blancos que se sienten desplazados.

Con la llegada del nuevo presidente norteamericano se disipan las dudas y parte del misterio de López Obrador en torno a su colega. Este declaró una vez que conoció las ordenes ejecutivas relacionadas con México y los mexicanos que coincide con algunos de sus planteamientos.

No es poca cosa el que entre esas disposiciones que rubricó en su primer día como gobernante tengan que ver con suspender la construcción del muro fronterizo, el mismo del que Trump se ufanaba que pagarían los mexicanos. Otras ordenes ejecutivas tienen que ver con reforzar el programa DACA (Programa de acción diferida para los llegados en la infancia), revocación de la exclusión de los no ciudadanos del censo y la anulación de los esfuerzos agresivos contra los indocumentados, que tiene que ver según lo interpretamos, con el inhumano proceder de expulsar a este lado de nuestras fronteras a los extranjeros que solicitan ingresar a los Estados Unidos y separar a los padres de sus hijos enjaulando a estos. Con estas ordenes ejecutivas que fueron 17, de esta forma Biden pinto su raya con respecto al misógino y xenófobo antecesor. Por si lo anterior no bastara, los Estados Unidos se reintegran a la OMS para coordinar el combate a la pandemia del COVID 19 y retoman el acuerdo climático de París en favor de las energías limpias.

Si no resulta ser un lobo con piel de oveja, los propósitos de Biden relacionados con nuestro país nos hacen abrigar esperanzas en nuestras relaciones con el vecino del Norte.

México con su presidente por delante debe pintar también su raya con nuestros vecinos. Con la colaboración que beneficie a ambos países y respeto mutuo. El que un gobernante demócrata ocupe el lugar dejado por un republicano, no garantiza nada. Esta el caso de Obama que fue quien más mexicanos repatrió.

Por sumisión. Mas por miedo que que respeto o por una cuestión táctica en materia migratoria, Obrador se plegó para evitar el pago de aranceles comerciales y el daño a nuestra economía a los designios arbitrarios y chantajistas de Trump.

El trato con el recién estrenado mandatario debe ser diferente y de mayor beneficio para las dos naciones. Apoyar y colaborar en las coincidencias y dialogar y negociar las diferencias. Toda conducta injerencista que busque lesionarnos debe ser señalada y denunciada y buscar ponerle freno. Veremos de color pinta el verde. • orena surge como un movimiento en el que una gran cantidad de expresiones políticas y sociales logran coincidir en torno a un mismo proyecto, el combate a la corrupción y la transformación del país, entre esa pluralidad logran colarse en un inicio personajes que se han disfrazado detrás del discurso del cambio y que sin embargo con sus hechos han demostrado pertenecer a una clase política que sumió al país en la pobreza, inseguridad y pobreza.

Entender los orígenes de morena, así como el desarrollo del mismo ya como partido político, permitirá avanzar ya sea hacia la unidad entre las diversas expresiones para expulsar a los lobos disfrazados de corderos o avanzar hacia el abismo político tras convertirse en un partido más dentro de un sistema partidista putrefacto.

Al interior de morena existen tanto los que tienen opinión a favor de la legalización de la mariguana como aquellos que están en contra, aquellos a favor del matrimonio igualitario y otros en contra, discrepancias que pueden solucionarse y encaminarse a través del debate informado, formación política y talleres que proporcionen herramientas a la militancia, sin embargo, todos estas personas con diferencias en diversos temas, han coincidido en que la corrupción es la principal causante de los males en nuestro país.

Dentro de esta pluralidad, también encontramos a quienes perciben el ejercicio político como una vía para sostener privilegios y los que rechazan todo lo que represente al sistema implantado por los gobiernos priistas y panistas, actualmente, el debate más fuerte y profundo al interior de morena radica en ello, el actual proceso electoral ha traído a flote las diferencias más marcadas al interior de morena y del proyecto de la cuarta transformación.

Quienes apuestan al dedazo, al centralismo y al

Democracia para la unidad entre la pluralidad

RICARDO ARTEAGA ANAYA

triunfo a través de estas prácticas, señalan a los que exigen transparencia en los procesos de selección de candidatos como ambiciosos vulgares, palabras del mismo presidente de morena a nivel nacional Mario Delgado, pero al mismo tiempo hablan de la pluralidad que existe al interior del partido para defender el hecho de que se sumen al partido y al proyecto para la gubernatura, personajes cuya moral es inexistente y que carecen de un verdadero compromiso con la transformación del país y del estado.

Por otra parte, encontramos a quienes han sido señalados como los fundadores o los históricos, miembros del partido que apuestan a la democracia al interior del partido para arrojar a los representantes populares. La cuestión es ¿quiénes tienen razón? El pueblo de México rechazó las prácticas poco democráticas en el 2018, rechazó a los candidatos que representaban la continuidad de un sistema que generó millones de pobres, aún así lograron colarse personajes como Lilly Tellez que a la primera oportunidad terminaron por convertirse de los más fervientes "críticos" del Presidente de la República, es decir, aprovecharon la oleada en

favor de López Obrador, utilizaron su discurso y terminaron por traicionarlo.

Fue una gran cantidad de casos similares, aunque no todos optaron por retirarse, otros tantos decidieron mantenerse en las filas de la transformación sosteniendo sus privilegios, caso en particular el del Congreso del Estado de Zacatecas en el que diputados de morena facturaron hasta 800 mil pesos de gasolina en 6 meses, siendo evidente el hecho de que no fue utilizado para recorrer el Estado para informar sobre el trabajo legislativo realizado.

¿Qué debe hacer morena para lograr la unidad al interior y fortalecer el proyecto de la cuarta transformación? La democracia siempre permitirá que las diversas expresiones al interior de todo movimiento, ya sea político o social, logren la unidad basada en el respeto por el que piensa y percibe la realidad de forma distinta, el debate y el intercambio de ideas, deben ser una herramienta para que las expresiones puedan equilibrar la vida al interior de un partido, sobre todo en uno tan plural como lo es morena.

La falta de democracia para elegir a los representantes populares siempre generará un choque entre las diferentes fuerzas políticas que terminará por representar el pisoteo y el olvido de las bases, justo como sucedió en otros partidos en los que las cúpulas deciden a quienes encabezarán las candidaturas y los espacios de representación. La Democracia es pues, la única vía para lograr consensos, para escuchar a las bases y la voluntad de todo un pueblo que ha sido pisoteado y abandonado durante años, un pueblo y una base con sed de ser escuchados, de decidir y de transformar al país. Quienes no logren entenderlo, nunca han entendido la lucha por la transformación del país que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

C

onsejo recomendación: si confías en quien te endulza el oído, quizá tengas tanta miel que no te deje "escuchar" lo que realmente pasa afuera de tu "burbuja" de confort.

Sabías que: en Zacatecas seremos 1.2 millones los que podremos ir a votar y los cuales solo acudirán a la urna 810/815 mil votantes (aprox.).

El día de hoy arranque con las palabras que suelo terminar y es por una razón, quiero que nos quede claro que la determinación de ejercer el derecho es de todos y todos deben salir a votar, para que no tengamos que ver de nuevo a personajes como los que dicen ser representantes populares "dieteritos" preferidos de la capital y sus alrededores o llevemos a otra senadora de mayoría relativa a cargos de elección

¡No lo hagan compis!

Con este arranque comenzamos con nuestra simpática columna, la cual el día de hoy hablaremos sobre los acontecimientos de las últimas semanas y descansaremos un poco del tema de los partidos políticos, sin embargo no de la política, que es el "pan de cada mañana, tarde y noche"

¡Comenzamos!

Recientemente nos hemos dado a la tarea de focalizar nuestras posturas entre que si funciona o no la estrategia nacional de vacunación y me atrevo a decir y a pesar de los pesares de muchos y muchas que ¡NO FUNCIONA!

Y aquí la simpática y nada humilde opinión de su inseguro servidor.

Según el plan nacional de vacunación contra el sars-cov-2 deben vacunar hasta marzo del 202, esto quiere decir que son cerca de 14 meses contados desde que llego la vacuna el pasado mes de diciembre y con ello se admite y acepta, que arranca el plan y si las cuentas y números no fallan, se debe vacunar si o si a cerca de 92 mil personas por mes, algo así como 3000 mil por día y esto quiere decir que 125 zacatecanos por hora o lo que es lo mismo a 2 por minuto. Todo esto en el ejemplo hipotético de que se tiene la suficiencia humana para realizar tan titánica labor. Confió en que eso pasara (en algún momento pero pasará) sin embargo, actualmente está "idea" es alejada de la realidad, llevamos 23 días de enero

¡Patrañas!

CARLOS DE SANTIAGO

y apenas rozamos los 13 mil zacatecanos vacunados

¡Claramente deben ser el personal de salud que trabaja con pacientes!

No los que están en su casa "comiendo" aire, cobrando con estímulos y aprovechándose de sus privilegios y no, no me refiero a los "dieteritos" que andaban ayer en un evento político en horario laboral y "jalando" pal "Perron" de su "bloque", mientras sus municipios se les conocen como "Guadabache" "Fresnirak" "Morelos tierra de nadie y fiesta de todos" "Ojo ardiendo" etc etc. ¡No! No me refiero a ellos, me refiero al "personal de salud", que es más egoísta que quien se la pasa diciendo ¡queremos unidad y le encanta dividir!

Las matemáticas no fallan y "SEGÚN" el PNV no llegaremos a abril con 300 mil habitantes vacunados, en una de esas ni a los 70 mil llegaremos.

¡Ni se espanten! Mejor ¡Sigan cuidándose!

Hablando de seguir cuidándose, que tal lo que está pasando en la hermosa republica de Campeche, que aunque ya tienen como 300 días en semáforo verde, todo parece indicar, que van a regresar al amarillo y en una de esas, si son como nosotros, en 30 segundos brincan al roio.

¡No hemos aprendido nada!

Como nada fue lo que paso el pasado 20 de enero, 20 mil guardias nacionales cerca del capitolio, fiesta en 2 partes y lo único que sabemos es que el senador Bernie Sanders llevaba unos guantes como los que me teje mi mamá "perrones" con ganas, fuera de eso, pues D.T. Ya está más que cepillado de la escena, nadie lo ubica, pocos lo recuerdan y muchos lo extrañan en la casa blanca o quizá sea solo una persona, que aquí la conocemos como "lady trump" (guiño guiño)

Hablando del presidente de estados unidos, no le hagan mucha "faramalla" por si no lo sabían, en el mandato de BO se deportaron a mas mexicanos que en 10 o 20 años. Así que puede que sea la misma "gata" pero ahora "rubia" y sin revolcar.

Hablando de revolcadas, que tal las cosas en la política local, aquí hay muchos que están "brincando" y revolcándose en otros "movimientos" sin decir "nos vamos al partido guinda", ellos dicen "vamos con el ex coordinador de ganadería porque es la mejor opción", "Por eso ahora renuncio a mi partido" "bla bla bla" que se la compren quien no los conoce, ellos (léase TODOS) tenían 2 años en ese barco, pero ya saben el "marketinnnnnnnnn político" dice que ahorita es cuando "hacer ruido, mostrar las nueces y fingir que traen gente". Cuando no traen más que lo que se llevan 10 o 20 personas, las mismas que ni siquiera votan el día de la elección, porque según "operan" en los bunkers. En los cuales en los últimos procesos electorales les ha tocado "ver perder" prácticamente todo y ganar 2 huesillos.

Hablando de huesillos, los aludidos que se van del

Hablando de huesillos, los aludidos que se van del revolucionario para brincar al "movimiento" llegan a formarse en una lista que tiene desde 2007 "lista y palomeada"así que ¡Hagan cuentas en qué lugar van! Si ustedes creen que por recibir el mensajito, recibir la palmadita ya tendrán su candidaturita...

¿Todo bien en casa amiguitos?

Hablando de candidaturitas que tal las que se "mencionan" en pasillos, que si va el buen o mal Xerardo, el mismo que en 2010 y 2013 participó por el pvem, en 2016 participo por el pan/prd y ahora dicen que va por el PT, los tiempos son perfectos "dicen" los que tienen muchas ganas de seguir "comiendo del erario" ¡Perdón! los que tienen muchas ganas de contribuir con la 4t.

Y ya para terminar.

¿Álguien tiene amigos ganaderos que puedan afirmar que NO LES VAN A FALLAR Si gana quien dice que va a ganar?

¡Aaaaaaaaanimas! ■

RAYUELA

El outsourcing sigue dando muestras de los problemas que genera en el estado.



ÊNREDADER ¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

ESCÚCHANOS MIÉRCOLES

MARIO DELGADO DA

ESPALDARAZO A DAVID.
Quedó todo dicho:
DAVID MONREAL
ÁVILA es el candidato de Morena y la coalición Juntos hacemos historia. Así lo dejó más que claro el líder nacional del partido guinda, MARIO DELGADO, ayer que vino a entregar la



constancia que acredita como tal al fresnillense. Y de pasadita, MARIO mandó un mensaje a aquellos que lo impugnaron y que firmaron un acuerdo en el que se comprometían a respetar los resultados: aquellos políticos que no aceptan lo acordado, no honran su palabra. Y es muy cierto, si no respetan lo dicho, ¿cómo quieren que la gente confíe en ellos?

RETA DELGADO A LOS INCONFORMES.

Ya entrado en calor, MARIO DELGADO dijo a todos aquellos que se han inconformado por la designación de

DAVID MONREAL como candidato, que las puertas de Morena están abiertas y muy anchas para que puedan irse en el momento que quieran,



al fin y al cabo que ni tanta falta que hacen. Les advirtió que hay mucho por hacer y el partido está fuerte y sólido, lo que quedará reflejado en las urnas el día de las votaciones, y los retó a verse en las urnas... ya querrá ver los números de aquellos que se animen a salirse del huacal.

Y en el acto de entrega de la constancia se vio la fuerza que tiene **DAVID** y más la que está agarrando. Alcaldes de otros partidos políticos, como EDUARDO

DUQUE, de Morelos, y JULIO CÉSAR RAMÍREZ, de Río Grande, entre otros más, asistieron a darle el apoyo. Se está viendo que, igual por el PT, el PAN, el PRD y el PRI, los principales personajes políticos de municipios



están a favor del proyecto D21 y que van a la segura para llegar a la gubernatura.

CIERRAN FILAS

AL INTERIOR DE MORENA. La presencia de MARIO DELGADO en Zacatecas fue, además, para poner orden, a sentar -o correr- a las huestes morenistas para que quedara más que claro, quién es el que tiene todo el apoyo de la dirigencia nacional y más pa'rriba. Se nota la unidad al interior de las expresiones de Morena y muestra de ello es la presencia de SAÚL MONREAL, no sólo en el presídium, sino respaldando a **DAVID**. En el evento de ayer se vieron adhesiones que refuerzan al proyecto en conjunto. Parece que así lo entendieron los diversos grupos que hay al interior de Morena porque ya cerraron filas a favor

JULIO AMARRA SU NOMINACIÓN.

El hecho de que el evento de espaldarazo a DAVID fuera en Guadalupe no fue de a gratis. El alcalde JULIO CÉSAR

CHÁVEZ está bien parado, no sólo con DAVID, sino también con MARIO DELGADO, quien ya le dio like a su postulación. JULIO, que se ha visto prudente y reservado a la espera de los tiempos internos en Morena, ahora sí ya



puede gritar, recio y quedito, que va por la reelección, al fin que ya se vio que tiene el total respaldo de sus líderes.

TELLO APRIETA GESTIONES EN LA SHCP. El gobernador TELLO mantiene el ritmo

y no olvida los compromisos con los zacatecanos ni los que el Gobierno

Federal tiene con Zacatecas. Se volvió a reunir con el secretario de Hacienda, ARTURO
HERRERA, para revisar el avance de proyectos prioritarios de inversión en infraestructura, como el de la ampliación de la carretera Zacatecas-Aguascalientes, que



tanto estamos esperando. El góber aprovechó para hablar sobre una estrategia encaminada a regularizar las contribuciones estatales de seguridad social con el ISSSTE mediante convenios, para fortalecer las finanzas estatales y las del propio instituto. Es decir, no se le duerme...



AGENDA DE **ASPIRINOS**





El candidato del partido Movimiento Dignidad, ÉDGAR RIVERA CORNEJO, pretende impulsar tres iniciativas de ley enfocadas a apoyar a las madres de familia, el sector agropecuario y el rescate del Programa 3x1 para Migrantes.
 Visitó la comunidad Boquillas, así como varias colonias de la capital del estado, a donde llevó un mensaje de orgullo y dignidad en este proceso político



a lideresa estatal del Partido Acción Nacional, **NOEMÍ** • LUNA, manifestó que las y los representantes municipales :

de Acción Nacional están convencidos que es momento de generosidad, sobre todo, están unidos y fuertes.

• En la reunión de presidentas y presidentes de Comités Directivos Estatales platico sobre avances de la estructura de capacitación electoral y la propuesta de actividades de formación para quienes serán candidatas y candidatos panistas en 2021.

• La aspirante al cuarto distrito electoral federal por Morena, PRISCILA BENÍTEZ, considera que a los ciudadanos los une la esperanza y el deseo de la construcción de un México libre, justo e igualitario. PRISCILA sostiene que la alianza es con el pueblo, junto al que se logrará la victoria para consolidar la Cuarta serán candidatas y candidatos panistas en 2021.



• El presidente de la asociación civil Orgullo Zacatecas, RAYMUNDO MORENO, se reunió con el presidente de la Canacozac, JAVIER FLORES LÓPEZ, con quien coincidió en impulsar la formalización del empleo y practivar la planta productiva. reactivar la planta productiva.

 Participó en la mesa política para definir al candidato de la alianza Va por Zacatecas al distrito 1 local, por lo que considera que avanza con la fuerza de sus convicciones y la determinación de hacer que Zacatecas vuelva a sonreír.





-A ESTA TERCIA NI CON PÓKER LE GANAS...



SUCESIÓN 21

SUCESIÓN 21 ES UNA SECCIÓN QUE NARRA LA ACTIVIDAD DE LOS ACTORES PÚBLICOS QUE BUSCAN UN ESPACIO POLÍTICO EN LAS ELECCIONES DE 2021. TODAS Y TODOS, SIN DISTINGO, TENDRÁN UN ESPACIO PARA QUE LOS CONOZCAN.



ALONSO LEYVA, Carta fuerte de morena

Como funcionario municipal en la Joya de la Corona, Alonso Leyva ha tenido un desempeño destacado. Es uno de los de mayor confianza del alcalde Ulises Mejía y está bien posicionado para la operación política a favor de Morena. Alonso puede ser un buen regidor en la próxima administración municipal.



ELIZABETH MAURICIO, PANISTA FUERTE EN VILLA GONZÁLEZ ORTEGA

La joven entusiasta Elizabeth Mauricio González ha trabajado muy duro en las filas de Acción Nacional durante varios años. Actualmente es presidenta del Comité Directivo Municipal en Villa González Ortega y es bien vista por la cúpula de su partido para tener la representatividad de aquella región en la Legislatura.



'CECI' RODRÍGUEZ, EN LA JUGADA

Una mujer con carisma y que ha tenido el apoyo de su partido, el Revolucionario Institucional, es Cecilia Rodríguez Sucunza. Ya fue candidata y ahora que está en la administración estatal sigue en el proceso interno para elegir a candidatos.



UBALDO RAMÍREZ VA Por 'Concha' del oro

Ya con una constancia en mano que lo acredita como precandidato a la presidencia municipal de Concepción del Oro por el PRI, Ubaldo Ramírez Valero empezará a hacer su campaña al interior de su partido para convencer a los militantes de que es la mejor opción y ser el abanderado de la coalición Va por Zacatecas.



LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA



ALEJANDRO BRAVO PÉREZ

Terapeuta existencial-humanista Cel. Asistente: 7713334959 Correo: cypesc@gmail.com FB: Counseling y Terapia Existencial

La fuente de la ansiedad es la existencia misma

Desapareciendo

a incertidumbre es algo que atormenta al ser humano desde el principio de los tiempos, por eso muchos optan por creer en los horóscopos y prediccio-nes de las cartas, les interesa conocer su futuro, porque el presente les atormenta tanto, que se inquietan por saber si algo mejor les deparará después. Pero no somos dioses, podemos conocer nuestro pasado, ser arquitectos de nuestro presente, pero jamás saber qué es lo que acontecerá en nuestra existencia. Encontrar una explicación de lo que puede ocurrir es el primer paso hacia el control. Entonces si hoy muero, será porque así Dios lo quiso, pero si sigo vivo, es porque Dios aún me tiene algo preparado.

Frieda Fromm-Reichman señala que el darse cuenta de que uno no es su propio timonel, que las propias percepciones y la conducta están controladas por fuerzas irracionales, es en sí mismo una fuente importante de ansiedad. ¿Pero qué es la ansiedad? Ansiedad proviene del latín anxietas, que se refiere a un estado de agitación, inquietud o zozobra del

ánimo, suponiendo una de las sensaciones más frecuentes en los seres humanos y siempre es provocada por una "experiencia específica", aun así, la evitamos. Cedamos la ansiedad comiendo, bebiendo, haciendo mucho ejercicio, con sexo o buscando consejos que nos ayuden a no experimentarla. Sin embargo, el mismo bloqueo de la ansiedad producida por la incertidumbre, a menudo provoca más males en la persona que la misma enfermedad.

La ansiedad es una mezcla de distintas manifestaciones en la persona, que pueden ser físicas y mentales, pero que no son atribuidas a peligros reales. Se manifiesta en forma de crisis o en un estado difuso y de pánico. La ansiedad suelen confundirla con el miedo, solo que el miedo es una perturbación cuya presencia se manifiesta ante estimulos presentes. La ansiedad es provocada por la anticipación de hechos futuros que son impredecibles.

La ansiedad no es una mala experiencia, es una forma de ser y estar en un mundo que le esté resultado amenazante. La característica principal de la ansiedad es anticipar, por lo que puede ser una capacidad para prever o señalar los peligros para una persona. Pero, también puede ser un enorme detonante de municiones pequeñas, que se convierten en explosiones repetitivas en nuestros pensamientos, provocando así una desconfianza total por su persona y su entorno.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



HUGO RAFAEL SÁNCHEZ

Especialista en Seguridad Pública, instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, presidente de la Asociación Civil Deltas, Desarrollo de Liderazgo y

Mtro. en Juicios Orales Contacto

silverado_hr@hotmail.com

Las nuevas relaciones con EU

Ahora que el demócrata Joe Biden tomó protesta como nuevo presidente de los Estados Unidos, ¿cómo se visualiza el futuro para México? Sabedores que las decisiones que se toman desde la Casa Blanca siempre repercuten en nuestro país, esperamos que las relaciones binacionales funcionen mucho mejor

os primeros pasos que da el presidente electo de los Estados Unidos, Joe Biden, tienen que ver en gran medida con políticas públicas adoptadas por la administración Trump, pero comen-

cemos desde el principio. En cuanto al tema energético, como presidente, Biden dirigirá al mundo para enfrentar la emergencia climática y liderar a través del poder del ejemplo, asegurando que Estados Unidos logre una economía de energía limpia al 100 por ciento y emisiones netas cero a más tardar en 2050, lamentablemente en México funciona a la inversa, con Manuel Bartlett al frente de la CFE, esta comisión regresó más fuerte con el Acuerdo de Política de Confiabilidad, Seguridad, Continuidad y Calidad en el Sistema Eléctrico Nacional, la Comisión Fe-deral de Electricidad (CFE) se encuentra elevando la producción de sus termoeléctricas a través de la quema de combustóleo, un subproducto de refinación que posee altos niveles de contaminación.

Diversas organizaciones no gubernamentales y ambientalistas es-timan que cada año en México mueren alrededor de 25 mil personas por el uso de este material. Lourdes Melgar, investigadora del Baker Institute for Public Policy, opina que el acuerdo que se publicó el 15 de mayo de 2019 en el Diario Oficial de la Federación (DOF) tendrá afectaciones de diferente magnitud, pero el mayor golpe provendrá de la puesta en marcha de las plantas de electricidad de CFE que ya estaban por sacarse de operación o que ya estaban detenidas, lo mejor que nos podría suceder en este caso es la alineación de México hacia la apuesta de las energías

Otro tema de imperante preocu-pación es el referente a la migración, y en este sentido Biden, en su primer día al frente del gobierno en Estados Unidos, envió al Congreso una propuesta de reforma migratoria calificada como "la más progresista en la historia" de ese país.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia